

[View this email in your browser](#)



Novedades Abril 2025

Doctorado en Ciencias Sociales obtiene tres años de acreditación ante la CNA

Una buena noticia recibió la **Universidad de Playa Ancha** en el marco del aseguramiento de la calidad de sus programas de postgrado. La **Comisión Nacional de Acreditación** (CNA) acordó acreditar por un periodo de tres años al [Doctorado en Ciencias Sociales](#), siendo esta la cantidad máxima de años que puede obtener un programa doctoral en sus primeros años de existencia según la normativa vigente.

Este es un importante hito para el esfuerzo mancomunado que actualmente la institución está realizando, a través de diferentes unidades académicas, unidades estratégico-técnicas de la UPLA -con el objetivo de cumplir con las actuales Políticas de Postgrado, cuyo compromiso en el ámbito de la calidad, es lograr la acreditación de la totalidad de los programas ofertados, cumpliendo con los estándares de calidad exigidos por el sistema universitario y según las normativas de la Comisión Nacional de Acreditación.

El Coordinador del Doctorado en Ciencias Sociales, [Dr. Marcelo Rodríguez Mancilla](#) celebró el logro, enfatizando en la consistencia de la propuesta académica: “Gracias al esfuerzo y al trabajo colaborativo y comprometido de nuestra comunidad, logramos que esta propuesta académica sea reconocida y valorada por la comunidad científica como un programa serio, que aporta al desarrollo del pensamiento crítico latinoamericano. Logramos desarrollar un proceso de reflexión colectiva muy interesante, bajo un clima de trabajo colectivo positivo y que nos ha permitido delimitar nuestra hoja de ruta para seguir mejorando. Con la acreditación se abren, además, posibilidades para las y los estudiantes y las futuras generaciones, lo que también nos tiene muy contentos”.



[Lee la nota completa aquí](#)

Coloquio reunió a expertos de Argentina y Chile en torno al turismo comunitario

Reflexiones sobre los vínculos del turismo comunitario y las metodologías participativas, reunió a expertos de Argentina y Chile en la Universidad de Playa Ancha.

El pasado 23 de abril, tuvo lugar el coloquio titulado “Turismo Comunitario y Metodologías Participativas como Estrategias de Resistencia”, organizado por el doctorando en Ciencias Sociales UPLA, Juan Carlos Molina.

Con una amplia convocatoria, la actividad contó con presentaciones de Daniela Scotto, Mariana Sosa, Eliana Domoñi y Antonella Maradona (Universidad Nacional de Avellaneda, Argentina), Freddy Bastías y Óscar Orellana (Universidad Federico Santa María).



Lee la nota completa aquí

El desafío de las interseccionalidades feministas en la academia

De la mano de la presentación del libro **“Complicidades y Tramas Feministas”**, académicas de distintas disciplinas y universidades del país se reunieron para realizar un taller en torno a los usos de la perspectiva interseccional feminista dentro del trabajo investigativo.

Titulado “¿Qué implica investigar desde la interseccionalidad? Una perspectiva: múltiples aplicaciones” el taller de amplia convocatoria reunió a las académicas visitantes **Javiera Cubillos Almendra** (Universidad de Chile), **Genoveva Echeverría Galvez** (Universidad Mayor), **Javiera Pavez** (Pontificia Universidad Católica de Valparaíso), quienes fueron presentadas por las académicas de la Facultad de Ciencias Sociales, [Débora de Fina González](#) y [Yanina Gutiérrez Valdés](#).

Para las autoras de “Complicidades y Tramas Feministas”, la interseccionalidad entrega una visión o lente por el cual investigar y abordar distintas problemáticas, como también la posibilidad de replantear teorías desde una posición contemporánea. “La perspectiva interseccional tiene muchos aportes para las ciencias sociales en general, tiene el potencial de de remirar o revisar teorías sociales más maduras que han sido utilizadas en diferentes estudios o por diferentes autores, para darle una mirada más viva, más compleja y profunda de cómo operan las relaciones de poder y cómo se viven los diferentes problemas sociales a propósito de nuestra ubicación social”, asegura Javiera Cubillos (UCh).

Sin embargo, la académica señala la existencia de un riesgo en el uso del concepto de interseccionalidad, “actualmente se usa mucho el concepto de interseccionalidad y en muchos casos, desde mi punto de vista, se hace más bien de manera superficial o accesoria”.



[Lee la nota completa aquí](#)

Videos del mes



Coloquio “Turismo Comunitario y Metodologías Participativas como Estrategias de Resistencia”.

Doctorado en la Prensa



Dr. Marco Muñoz del Campo para Canal 24 Horas Valparaíso, “Polémica ha generado un influencer que denuncia el estado actual de abandono de Valparaíso”.

Avances internos (gestión)

Estudiantes eligen representantes para el consejo académico e instancias del programa: Erwin Carlsson y Antonio Astudillo.

Se avanza en organización de primer coloquio internacional 2025 junto a los distintos Departamentos de la Facultad de Ciencias Sociales.

10 estudiantes se han adjudicado/renovado sus becas de excelencia académica de la Dirección General de Postgrado UPLA.

Nueve estudiantes se han adjudicado concursos de ayudantías de investigación Dirección General de Postgrado UPLA.

Recuerda seguirnos en nuestras redes sociales



Copyright (C) 2025 Universidad de Playa Ancha. All rights reserved.

Our mailing address is:

Want to change how you receive these emails?

You can [update your preferences](#) or [unsubscribe](#)

